

Zeitschrift:	Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen
Herausgeber:	Schweizerischer Fourierverband
Band:	62 (1989)
Heft:	4
 Artikel:	DIAMANT : Erinnerungstagungen zum 50. Jahrestag der Mobilmachung
Autor:	[s.n.]
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-519451

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 04.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Die Gruppe für Rüstungsdienste führte in der Folge bei zahlreichen potentiellen Lieferanten im In- und Ausland Abklärungen durch. In diesem breiten Wettbewerb schwang schliesslich das Produkt der Firma Peltor AB, Värnamo in Schweden, obenaus. Diese Firma konnte ein Produkt anbieten, das die geforderte Dämpfung erreichte, gleichzeitig aber auch das Tragen des Gehörschutzes mit dem Stahlhelm zuließ.

Für die Serienfabrikation der Schalengehörschutzgeräte wurde eine für alle Beteiligten einmalige und fruchtbare Zusammenarbeit zwischen dem ausländischen Hersteller und verschiedenen Behindertenwerkstätten in der Schweiz gefunden. Die Bestandteile der Gehörschutzgeräte werden in Schweden fabriziert und anschliessend in die Schweiz zur Montage in sechs Behindertenwerkstätten in Freiburg, Marly, Bern, Urdorf, Liestal und Schattdorf gebracht. Die gesamte Fabrikation inklusive

Montage in der Schweiz wird vom schwedischen Produzenten mit modernsten Methoden zur Sicherstellung einer gleichbleibenden, hohen Qualität überwacht.

Das Gehörschutzgerät wird allen Angehörigen der Armee während ihrer Dienstleistung ab sofort abgegeben. Die noch verwendbaren älteren Gehörschutzgeräte werden in den Jungschützenkursen weiterverwendet. Sie erfüllen dort beim Standschiessen ihre Aufgabe noch vollauf.

Der aus der Wehrpflicht entlassene Angehörige der Armee wird das neue Gehörschutzgerät schliesslich behalten können.



DIAMANT Erinnerungstagungen zum 50. Jahrestag der Mobilmachung

Wir möchten unsere älteren Leser aus der «Aktivdienst-Generation» auf diese Anlässe aufmerksam machen. Deshalb drucken wir auszugsweise den Text des bei sämtlichen Sektionschefs und Bahnstationen erhältlichen Einladungs- und Anmeldeformulares ab. Der aufgedruckte Meldeschluss vom 3. April 1989 wurde bis Ende April 1989 verlängert!

1989 jährt sich zum 50. Mal die Generalmobilmachung und der Beginn des Aktivdienstes vom Jahre 1939.

Der Bundesrat ist der Auffassung, dass dieses Jubiläum feierlich begangen werden soll, um der Aktivdienst-Generation landesweit Anerkennung und Dank zuteil werden zu lassen. Die Bevölkerung, insbesondere die Frauen und die junge Generation, soll über diese Zeitepoche 1939–1945 mittels Wanderausstellungen und anderer Gedenkanlässe informiert werden.

Unter der Leitung der Kommandanten der Mobilmachungsplätze werden im August/September 1989 gemeinsam mit den Kantonen und den militärischen Vereinen in der ganzen Schweiz Gedenkanlässe durchgeführt. Die Wanderausstellungen «Schweiz 1939–1945» und die Erinnerungstagungen der Veteranen stehen dabei im Zentrum der Anlässe.

Alle Frauen und Männer, welche 1939–1945 Aktivdienst geleistet haben, sind zu Erinnerungstagungen eingeladen. Melden Sie sich raschmöglichst an.

Anmeldeschluss: Ende April 1989.

Auskünfte und Anmeldeformulare sind bei den **Sektionschefs** und den **Bahnstationen** erhältlich.

- Für die Fahrt an den Tagungsort erhalten Sie von uns eine Marschbefehlskarte zum Bezug eines Gratis-Billets.
- Zum Mittagessen offerieren wir Ihnen «Spatz».
- Die Teilnahme an der Tagung können Sie in Ihrem Dienstbüchlein eintragen lassen.
- Als Ehrensold wird allen Teilnehmern eine Gedenkmünze «General Guisan» abgegeben.
- Tenü: zivil.